

Derrumbe en Puyehue mantiene cerrado paso Cardenal Samoré: Frente golpea la conectividad de Los Lagos y La Araucanía

Lluvias a una altura inusual activaron quebradas y aumentaron los caudales de los ríos, generando daños en puentes y en el servicio eléctrico.

SOLEDAD NEIRA y ROCÍO GODOY

El tránsito entre Chile y Argentina por el paso Puyehue se mantendrá interrumpido al menos hasta mañana; unas 470 personas afectadas por anegamientos en la Región de Los Lagos, y más de 7 mil clientes sin servicio eléctrico en La Araucanía era el balance hasta anoche del paso de un sistema frontal cálido caracterizado por intensas precipitaciones que hoy se desplazarán hasta la Región de O'Higgins, aunque debilitadas.

Esto provocó la caída de más de 100 mm de agua en 24 horas en Puerto Montt y unos 120 mm entre miércoles y jueves en sectores cordilleranos de La Araucanía, con una isoterma (donde el agua se convierte en nieve) alta, superior a los 2.600 msnm, según Luis Salazar, meteorólogo de la Dirección Meteorológica de Chile.

Una cota más alta de nieve hace que "aumenten los caudales de los ríos", agrega Salazar.

Con esa isoterma, que en el caso de Puerto Montt alcanzó a los 2.900 msnm, "el agua se acumula arriba, activa las quebradas y arrastra sedimentos, troncos y piedras a mucha velocidad, desborda los ríos, y eso explica que hayan colapsado puentes que si bien eran de madera estaban en buenas condiciones", explica el seremi del Ministerio de Obras Públicas (MOP) en Los Lagos, James Fry.

Cuatro puentes fueron dañados e incluso uno de ellos fue desplazado por el caudal, agrega el intendente de Los Lagos, Harry Jürgensen, quien estuvo ayer con los ministros de Obras Públicas, Juan Andrés Fontaine, y de Vivienda, Cristián Monckeberg, en puntos afectados por la emergencia.

Uno de ellos fue Los Canelos, en Hualaihué, donde el desborde del río Blanco obligó

a una riesgosa maniobra de evacuación de una decena de familias.

"Ya el agua bajó, pero evidentemente esta es una zona de riesgo. Está entre dos ríos", dijo Jürgensen, quien explicó que el MOP hará trabajos para mejorar las defensas de cauces en el sector.

Hoy, todos los establecimientos educacionales en las comunas en que se suspendieron clases volverán a sus acti-

vidades normales, confirmó la seremi de Educación.

Pero el sistema frontal siguió su avance hacia el norte, donde el mayor efecto hasta anoche eran las fallas en el suministro eléctrico en la Región de La Araucanía, que tenía a 4 mil personas sin ese servicio en Lonquimay, y 3 mil 100 en Curarrehue y Pucón, en sectores rurales donde las empresas trabajaban en la reposición del servicio.

Janet Medrano, directora de la Onemi en La Araucanía, dijo que "tenemos algunas zonas, puntualmente la cordillerana, que presentaron 120 mm de agua caída", desde el miércoles, sin gran intensidad de viento, aunque se reportaron caídas de árboles.

Salazar precisó que el sistema hoy podría dejar chubascos aislados en la cordillera del límite sur de la Región Metropolitana.



En Puyehue evaluarán la reapertura del paso fronterizo Cardenal Samoré, debido a que hoy se espera un nuevo frente menos intenso.

SEMANA DE LA CONSTRUCCIÓN 2019
6 AL 10 MAYO



CAMARA CHILENA DE LA CONSTRUCCION



¿EN QUÉ MUNDO
VIVIMOS?

DIÁLOGOS PARA
ENFRENTAR EL FUTURO